

Sperrvermerk bis 24. Oktober 2024 18:00 Uhr

Pressemitteilung

Prämierungsfeier des Badischen Weinbauverbandes 2024 Ehrenpreise für herausragende Weinkollektionen im Hofgut Lilienhof in Ihringen

Ihringen, 24. Oktober 2024: Der Badische Weinbauverband ehrte am heutigen Abend im festlichen Rahmen des Hofguts Lilienhof in Ihringen die besten Winzer und Kellermeister des Jahres 2024. Bei der feierlichen Preisverleihung wurden die höchstbewerteten Kollektionen der Gebietswein- und Sektprämierung 2023/2024 geehrt. Insgesamt waren fast 1.300 Weine und Sekte aus dem gesamten Anbaugebiet zur Gebietsweinprämierung angestellt worden. Mehr als 150 Gäste kamen in Ihringen zusammen, um die erfolgreichen Betriebe gebührend zu feiern.

Festlicher Auftakt im Kaiserstuhl

Nach einem stimmungsvollen Soft-Opening im Garten des Hofguts begrüßte der Präsident des Badischen Weinbauverbandes, Rainer Zeller, um 18 Uhr die Gäste. In seiner Eröffnungsrede betonte er die Bedeutung des Weinbaus für die Region und hob die außerordentliche Qualität der angestellten Weine hervor. Im Anschluss führte Geschäftsführer Holger Klein in den Ablauf des Abends ein, bevor die Preisverleihung in die erste Runde ging.

Verleihung der Ehrenpreise 2024

Die Moderation übernahm der bekannte Fernsehmoderator Martin Seidler. Doch noch bevor Seidler die ersten Gewinner verkünden konnte, wurde er von Holger Klein mit einer Magnumflasche Sekt als verspätetes Geschenk zu seinem runden Geburtstag überrascht. Mit Unterstützung der amtierenden Badischen Weinkönigin Lucia Winterhalter, die die Preise überreichte, wurden die Preisträger in mehreren Kategorien geehrt. Den Ehrenpreis für den besten Sekt erhielt die *Burkheimer Winzer am Kaiserstuhl eG*. Kellermeister Dominik Schweizer konnte diesen Preis zum wiederholten Mal entgegennehmen. Er gewann bereits zum 7. Mal in Folge.

Die Kategorie der Betriebe nach Anbaufläche dominierten sechs Betriebe aus der Ortenau, darunter vier aus Durbach sowie je einer aus Rammersweier und Sasbachwalden.

Kulinarische Genüsse und stimmungsvolle Atmosphäre

In den Pausen zwischen der Verleihung der einzelnen Kategorien konnten sich die Gäste über kulinarische Köstlichkeiten zubereitet vom Restaurant Sonne in Malterdingen freuen. Die ausgewählten Speisen ergänzten die ausgezeichneten Weine der Preisträger perfekt und trugen zur stimmungsvollen Atmosphäre des Abends bei.

Ehrenpreise der Weinbaubereiche und Staatsehrenpreise

Im zweiten Teil der Preisverleihung wurden die Ehrenpreise nach Weinbaubereichen vergeben. Einige der Sieger konnten laut den Aufzeichnungen des Badischen

Weinbauverbandes bereits 1971 ihre ersten Ehrenpreise erzielen. Jüngster Preisträger war in diesem Jahr der 35-jährige Tim Fellhauer vom *Weingut Fellini* in Rauenberg, der den Preis im Bereich Kraichgau entgegennehmen durfte.

Die wichtigste Auszeichnung, den Ehrenpreis des badischen Weinbauverbandes für die höchstbewertete Gesamtkollektion, konnten in diesem Jahr Martin Bäuerle und Thomas Hirth für die Oberkircher Winzer eG entgegennehmen.

Ein weiterer Höhepunkt des Abends war die Verleihung der Staatsehrenpreise durch Staatssekretärin Sabine Kurtz (MLR) und Weinkönigin Lucia Winterhalter. Hier konnten das *Weingut Schwörer* in der Betriebsgrößenklasse 1 bis 9,99 ha einen Sieg verbuchen. In der Kategorie der größeren Betriebe von 10 bis 149,99 ha war das Schwarzwald.Wein.Gut Andreas Männle erfolgreich und bei den Betrieben über 150 ha sicherte sich der *Winzerverein Hagnau eG* den begehrten Staatsehrenpreis.

Prämierung der Top 10 Weine

Der dritte Teil der Preisverleihung widmete sich der Prämierung der TOP 10 Weine. Diese werden in den Kategorien Rotwein., Weißwein und edelsüße Weine verliehen. Erstmals konnten sich Tobias Köninger und Christian Keller von den gleichnamigen Weingütern über eine Top10-Auszeichnung freuen. Keller konnte sich gleich über zwei Preise in dieser Kategorie freuen.

Gemütlicher Ausklang

Nach dem Dessert klang der Abend in entspannter Atmosphäre aus. Die Gäste nutzten die Gelegenheit, sich über den Jahrgang auszutauschen und das Netzwerk innerhalb der badischen Weinwirtschaft zu stärken. Der offizielle Teil endete mit einem Gruppenbild aller Preisträger. Anschließend konnten die Gäste in aller Ruhe eine Auswahl an Weinen aller ausgezeichneten Betriebe genießen.

Eine Aufstellung sämtlicher Preisträger finden Sie in der Anlage.

Kontakt für Anfragen:

Badischer Weinbauverband e.V.

E-Mail: h.klein@badischer-weinbauverband.de

Web: www.badischer-weinbauverband.de

Über den Badischen Weinbauverband:

Der Badische Weinbauverband vertritt rund 14.000 Winzerinnen und Winzer in Baden, dem

südlichsten Weinanbaugebiet Deutschlands. Ziel des Verbandes ist es, die Interessen der Winzer zu fördern und die Qualität der badischen Weine zu sichern.